

Fecha: 23-09-2022

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Actualidad

Título: Nuevo hospital abrirá gradualmente en 2023 y Cesfam de Lolleo antes que acabe este año

Pág. : 2

Cm2: 613,4

VPE: \$ 560.624

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

# Nuevo hospital abrirá gradualmente en 2023 y Cesfam de Lolleo antes que acabe este año

Patricia Vega, directora (s) del Ssvsa, indicó que la apertura del Claudio Vicuña está prevista para el primer trimestre.

También destacó avances en salud mental y la adquisición de un mamógrafo móvil que recorrerá la provincia.

Jesús Fariñas Silva  
cronica@lidersanantonio.cl

a directora (s) del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Ssvsa), Patricia Vega, aseguró que "están pasando cosas buenas en el Litoral".

En conversación con Diario El Líder, la autoridad reveló que el nuevo hospital Claudio Vicuña de San Antonio abrirá el próximo año de forma gradual y que las obras civiles concluyen este 28 de septiembre.

Además, anticipó que están trabajando para "cerrar" la brecha de especialistas que tiene el centro asistencial y que antes que termine el 2022 estará operativo el centro de salud familiar (Cesfam) Néstor Fernández Thomas de Lolleo.

Se trata de dos esperados proyectos, a los que se suma la compra de un mamógrafo móvil para la provincia de San Antonio y los adelantos en salud mental que se han concretado tras la puesta en marcha del Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam) de Barrancas.

## SALUD MENTAL

Vega señaló que "la semana pasada estuvimos concretando la firma de

acuerdos con los alcaldes de Algarrobo (José Luis Yáñez) y El Tabo (Alfonso Muñoz), la semana anterior había sido con Santo Domingo (Dino Lotito), que tienen que ver con el Cosam ubicado en Barros Luco".

Explicó que "tomamos una modalidad distinta y por lo tanto descentralizamos la atención de los profesionales", quienes se trasladan a distintas dependencias a lo largo de la provincia para entregar una prestación dentro del ámbito de la salud mental. "De esta forma atendemos a los usuarios del litoral en su localidad" y se evita que viajen hasta la comuna de San Antonio.

Indicó que "hicimos un acuerdo con los alcaldes, quienes dispusieron de recursos físicos para que se activen las atenciones". En algunos casos se incluye la disponibilidad de móviles para transportar a los profesionales.

Bajo esta modalidad se podrá atender a más de cien adultos y una veintena de niños y adolescentes de la provincia.

La autoridad destacó que "es una modalidad nueva, innovadora en el país, que va a permitir que

los habitantes del litoral no tengan que trasladarse. Eso significa una mejora sustancial en una variable que nosotros decimos que parece invisible, pero no es invisible, que tiene que ver con el copago de la micro o de la movilización en que tienen que incurrir".

Manifestó que "vamos a ser ejemplo para el país con esta alianza estratégica que se da entre el Servicio de Salud y las municipalidades" y que "vamos a atender sobre cien adultos y niños".

Expuso que "las comunas, además, siempre han estado preocupadas de la falta de especialistas" en la zona.

Por eso, "un compromiso del alcalde de Cartagena (Rodrigo García) con nuestro servicio, permite que un médico que estudió medicina interna se ponga a trabajar en el hospital Claudio Vicuña en este modelo que estamos trabajando en conjunto".

"Con eso disminuimos la brecha de especialistas del Claudio Vicuña", sentenció.

En paralelo, "el próximo año nos van a llegar tres especialistas más de las distintas áreas, en cirugía y medicina interna al Claudio Vicuña, porque estamos tratando de hacer todo lo posible por disminuir la brecha que tenemos".

## HOSPITAL

Cubrir ese déficit parece



LA ENTRADA PRINCIPAL DEL NUEVO HOSPITAL



PATRICIA VEGA, DIRECTORA (S) DEL SERVICIO DE SALUD.

“

Vamos a ser ejemplo para el país con esta alianza estratégica que se da entre el Servicio de Salud y las municipalidades”,

Patricia Vega, directora (s) del Ssvsa, sobre los convenios en salud mental.

## CESFAM

En 2017, el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Ssvsa) confirmó la construcción del nuevo Centro de Salud Familiar (Cesfam) Néstor Fernández Thomas de Lolleo.

El recinto entregará atención médica a más de 30 mil personas en una renovada infraestructura, que se emplaza donde estuvo el antiguo consultorio y territorios vecinos a este, en la calle Olegario Henríquez, en el sector de Las Lomas.

Incluye nuevo equipamiento médico y salas de procedimientos que permitirán descongestionar la red primaria y el Servicio de Urgencias del hospital Claudio Vicuña.

El Cesfam es considerado uno de los más grandes de la Región de Valparaíso.

cio de Salud y las municipalidades" y que "vamos a atender sobre cien adultos y niños".

Expuso que "las comunas, además, siempre han estado preocupadas de la falta de especialistas" en la zona.

Por eso, "un compromiso del alcalde de Cartagena (Rodrigo García) con nuestro servicio, permite que un médico que estudió medicina interna se ponga a trabajar en el hospital Claudio Vicuña en este modelo que estamos trabajando en conjunto".

"Con eso disminuimos la brecha de especialistas del Claudio Vicuña", sentenció.

En paralelo, "el próximo año nos van a llegar tres especialistas más de las distintas áreas, en cirugía y medicina interna al Claudio Vicuña, porque estamos tratando de hacer todo lo posible por disminuir la brecha que tenemos".

## HOSPITAL

Cubrir ese déficit parece

Fecha: 23-09-2022

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Actualidad

Título: Nuevo hospital abrirá gradualmente en 2023 y Cesfam de Llolleo antes que acabe este año

Pág. : 3

Cm2: 619,2

VPE: \$ 565.973

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

“

El próximo año nos van a llegar tres especialistas más de las distintas áreas, en cirugía y medicina interna al Claudio Vicuña”,

Patricia Vega

más urgente que nunca, pues la construcción del nuevo hospital está a punto de concluir y la puesta en marcha, de forma gradual, está prevista para el próximo año.

La directora del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio indicó que “el 28 de septiembre terminamos las obras civiles”.

Señaló que “nos van a quedar obras menores que vamos a terminar nosotros para no demorarnos más”.

Detalló que “ya tenemos un buen porcentaje del equipamiento comprado” y que “en junio del próximo año vamos a estar al ciento por ciento, pero no vamos a esperar hasta junio, por eso para el primer trimestre del próximo año estamos evaluando una forma de abrir alguna parte del hospital a la comunidad. Por ejemplo, podría ser lo ambulatorio”.

“Estamos estudiando cuál será la parte que se abra”, añadió y recalcó que en cuanto al proceso de apertura “ya estamos en tierra derecha”.

La obra contempla 141 mil millones de pesos de inversión, incluyendo la construcción del edificio y su equipamiento, y beneficiará a más de 166 mil habitantes.

Consultada por la preocupación por la falta de especialistas, expuso que “tenemos que hacer todo lo posible para hacer de



EL NUEVO CESFAM DE LLOLLEO ESTARÁ OPERATIVO DENTRO DE ESTE AÑO.



EL INTERIOR DEL NUEVO HOSPITAL CLAUDIO VICUÑA.

## NUEVO HOSPITAL

En 2012 y 2013, el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio desarrolló un estudio preinversional hospitalario. Luego, entre 2014 al 2016 se realizó la segunda etapa del proyecto, que consistió en el diseño de arquitectura y especialidades del nuevo hospital, el cual estuvo a cargo de la consultora de arquitectura ARQIAR, Ltda. En el último trimestre del año 2017, el Ssvsa adjudicó a la empresa constructora Moller & Pérez-Cotapos, la construcción del anhelado edificio asistencial.

El 11 de diciembre se dio formalmente el inicio de las obras. En enero del 2017, la entonces presidenta Michelle Bachelet viajó a San Antonio para la colocación de la primera piedra. Además de la estructura, se contempla nuevo equipamiento y prestaciones, entre ellas, 12 sillones para diálisis, una unidad para pacientes críticos y un aumento de camas.

nuestro hospital una plaza atractiva para todos los médicos”.

Manifestó, además, que “es una infraestructura que no teníamos en la zona, va a estar equipada con tecnología que no tenemos en la zona y que va juntarse con otra buena nueva”.

### CESFAM LLOLLEO

La “buena nueva” que menciona Patricia Vega es la inminente apertura del Cesfam Néstor Fernández Thomas de Llolleo.

El recinto contempló

Tiraje:  
Lectoría:  
Favorabilidad:

5.200  
15.600  
 No Definida

manas”, añadió.

Patricia Vega destacó que “estamos apoyando a la municipalidad para el tránsito hacia el edificio”, que permitirá que el histórico “Cesfam de Las Lomas”, como se conoce comúnmente, vuelva a su sector original.

“Son dos obras emblemáticas para la comuna. Engalanar a San Antonio”, aseveró.

### MAMÓGRAFO

Finalmente, informó que “con todo el apoyo de los consejeros regionales y del gobernador, se nos adjudicó otro equipamiento importante, que es un mamógrafo móvil para el Litoral Central”.

Este se suma a uno que “hace poco inauguramos para la provincia de Valparaíso”.

Especificó que “lo estamos comprando y a mediados de octubre lo vamos a tener y va a recorrer todo la provincia”.

Este vehículo funcionará en coordinación con los municipios, y acercará la prestación a las mujeres de la zona.

“Esta idea surge porque cuando empezó la pandemia teníamos los recursos, pero no teníamos proveedor en la zona y no tuvimos el mamógrafo del Van Buren, que tuvo una falla. Quedamos dos años sin hacer mamografías a las mujeres”, explicó.

Pero ahora este equipo podrá “recorrer la región y será con copago cero para las mujeres”.

El vehículo que ya se inauguró en la capital regional tuvo un costo de \$299 millones y permitirá realizar mamografías en las comunas de Valparaíso y Casablanca.

Uno semejante operará en la provincia. Este puede ser instalado cerca de centros de salud con cobertura a internet para acceder a la red de datos y fichas electrónicas de las personas.

Por último, la directora(s) del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Ssvsa), resaltó que todas estas “buenas noticias”, son gracias a la “cooperación” entre distintas instituciones públicas.

“

En junio del próximo año vamos a estar al ciento por ciento, pero no vamos a esperar hasta junio”,

Patricia Vega,  
sobre el nuevo hospital Claudio Vicuña